

CAI EAS  
C18G  
SEPT. 15/74  
DOCS

# Profil **Kanada**



Jahrgang 3, Nr. 20

15. September 1976

Ottawa, Kanada

Neues Staatsangehörigkeitsgesetz bringt wichtige Änderungen, S. 1

Ausstellung "Native Heritage", S. 3

Rahmenabkommen Kanada/EG bringt erste Früchte, S. 3

Die neue Münzanstalt in Winnipeg, S. 5

Atommüllbeseitigung, S. 6

Kurznachrichten, S. 6

Neues Staatsangehörigkeitsgesetz bringt wichtige Änderungen

Kürzlich wurde die königliche Genehmigung für Kanadas neues Staatsangehörigkeitsgesetz ("Bill C-20") erteilt, das im Parlament bei allen Parteien breite Unterstützung gefunden hatte. Die Vorlage war vom Staatssekretariatsministerium nach Rücksprache mit vielen Volksgruppen des Landes ausgearbeitet worden.

Das neue Gesetz kann Anfang nächsten Jahres in Kraft treten und sieht vor, daß alle Antragsteller auf Einbürgerung von nun an ohne Rücksicht auf ihr Geschlecht oder Ursprungsland gleichbehandelt werden. Auf Grund des neuen Gesetzes besteht jetzt bei Erfüllung bestimmter Voraussetzungen ein Rechtsanspruch auf den Erwerb der Staatsangehörigkeit. Eine weitere wichtige Neuerung ist, daß man nun nur noch drei statt bisher fünf Jahre seinen Wohnsitz im Inland gehabt haben muß, ehe man die kanadische Staatsangehörigkeit beantragen kann.

## Frauenrecht

Die neue Gesetzgebung hat auch verschiedene Empfehlungen der Königlichen Untersuchungskommission zum Status der Frau berücksichtigt.

Dabei handelt es sich um folgende Änderungen:  
- Der ausländische Ehemann einer Kanadierin braucht jetzt zur Erlangung der kanadischen Staatsangehörigkeit nur noch das gleiche Wohnsitzerfordernis - also drei Jahre - zu erfüllen wie die ausländische Ehefrau eines Kanadiers.

- Nicht nur der Vater, sondern auch die Mutter eines unmündigen Kindes mit kanadischer Staatsangehörigkeit kann jetzt den Erwerb dieser Staatsangehörigkeit für sich beantragen.

- Während der nächsten beiden Jahre kann ein Elternteil auf Grund des gegenwärtig geltenden Staatsangehörigkeitsgesetzes für ein im Ausland geborenes Kind einer Kanadierin die kanadische Staatsangehörigkeit beantragen.

Bisher galten solche Personen nur dann als kanadische Staatsangehörige, wenn der Vater zum Zeitpunkt ihrer Geburt kanadischer Staatsbürger war.

- Im Ausland gebürtige Kinder erhalten jetzt den gleichen Staatsangehörigkeitsanspruch wie

